



# EL DEFENSOR

ANUNCIOS Y COMUNICADOS á precios convencionales.

No se devuelven los originales

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:  
 Segovia..... 1 peseta al mes.  
 Provincia..... 3'25 > trimestre.  
 Madrid y provincias.. 14 > año.  
 REDACCION  
 Calle de San Agustín, núm. 3.

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 1905.

## GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MÉDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Prado, 22, (antes Preclados, 34 y 36.)—MADRID.

(—)

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz de deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director

## FALTA HACE.

Leemos en *El Liberal* de ayer:

«Moret y Canalejas.»

Para nadie es un secreto que el señor Montero Ríos espera, casi con impaciencia, el momento oportuno para retirarse del Gobierno. El señor Montero Ríos, que no se ha hecho viejo en los cargos públicos; que jamás ha demostrado grande afición á los puestos de la política, después de haberlos logrado; el señor Montero Ríos, de quien con razón se ha dicho gráficamente que apenas ha llegado á calentar jamás los sillones que ha ocupado en su larga vida pública, siente ya cierto desapego por el de la Presidencia del Consejo de ministros, y muy particularmente por la cabecera del banco azul.

Poco acostumbrado el señor Montero Ríos á los sinapismos de la política, casi olvidadas ya las luchas de la juventud, y lograda la aspiración de la mitad de su vida, se siente cada día más inclinado ó continuará su tradición, á aligerar la pesada carga, á abandonar el puesto que tanto le mortifica y del que ya sólo puede esperar sinsabores.

Todos sus amigos lo saben. El señor Montero Ríos hará anunciar muy pronto la vacante de presidente del Consejo de ministros.

Hay quien teme que no esperará la aprobación de los presupuestos.

Y en todas las esferas está el suceso completamente descontado para antes de año nuevo.

Por eso es por lo que en estos últimos días se da importancia á la perfecta unidad de criterio con que juzgan todos los problemas de actualidad los señores Moret y Canalejas.»

Nos felicitamos de ese acuerdo entre los dos importantes hombres públicos, cuya significación en el partido liberal democrático por nadie habrá de ser desmentida.

No cabe dudar que nada se ha hecho en los cinco meses que llevamos de gobierno democrático, á no ser el haber realizado unas elecciones, de las cuales el mejor librado ha sido el partido que acaudilla el señor Maura, quien

parece ser el árbitro de los destinos de la situación, más que por el propio empuje, por la circunstancia de haber aceptado el señor Montero Ríos una protección que acaso creyó beneficiosa y que nosotros juzgamos altamente perjudicial á los intereses del partido liberal, cuya mayor fuerza, será la que haya de proporcionarle la implantación de un programa deseado por la opinión y reclamado por el país, cuyos males no encuentran remedio.

Aparece la política sumida en una calma que, más que los primeros días de batalla, parece predecir los últimos del desastre y, francamente, cuantos de verdad amamos la democracia sentimos impaciencias de mayores actividades y más agitada lucha en demanda de soluciones que hagan olvidar los últimos tiempos del partido conservador, en los cuales retrocedimos de un modo lastimoso, cual si pretendiéramos retrotraernos á tiempos que creemos pasados para no volver.

Para llegar á una obra seria y provechosa desde el gobierno, se necesita del acuerdo unánime de los principales prohombres del partido gobernante, por eso nos place el anuncio de una completa inteligencia entre los señores Moret y Canalejas, que pueden hacer mucho por el país si, perfectamente unidos, se preocupan, más que de las arrogancias del adversario, de la fuerza real y positiva de la mayoría y de las necesidades de la nación á la que es preciso atender en sus continuadas y eternas quejas.

Cinco meses perdidos esterilmente, al comienzo de una situación, aquí donde tan rápidamente se agotan todas, nos parece mucho tiempo y hora es ya de que, dejando á un lado intereses egoístas que á nadie benefician, se preocupen nuestros hombres públicos de dar satisfacciones al país, ansioso de una obra gubernamental caracterizada por mayor actividad de la que hoy tienen nuestros ministros, más atentos á resolver crisis inútiles é insuperables que á trabajar en la transformación

de los servicios y el mejoramiento de las leyes.

Teníamos gran fé en los destinos del partido liberal; tras una etapa de cinco meses, en la que nada se hizo para implantar un programa predicado en la oposición, sentíamos menos entusiasmo por los hombres aún cuando fuera el mismo nuestro arraigado cariño al ideal, por eso cuanto se haga por evitar obstáculos á la libre y desembarazada marcha del partido liberal merece nuestro aplauso entusiasta y renueva en nosotros esperanzas ya casi perdidas y que deseamos ver realizadas en plazo muy breve.

Si los señores Moret y Canalejas se dan cuenta, como no pueden menos, de la crítica situación creada al partido liberal como consecuencia de las crisis realizadas y de las elecciones de Septiembre, que dieron por resultado una mayoría acaso demasiado exigua, procurarán llegar á un acuerdo completo sobre lo que más conviene al país y podrán gobernar mucho tiempo con unas Cortes que tienen grandes fines que realizar y que han dado pruebas de excelente disciplina, aún en aquellas cuestiones que, como la discusión de las actas, puede dar origen á enconos pasionales difíciles de apaciguar aún ejerciendo autoridad grande sobre las diferentes fracciones que integran el partido.

Se anuncia como muy próximo y probable un cambio en la presidencia del Consejo de ministros, y aún cuando esto pueda representar una nueva contrariedad para la situación gobernante, creemos que más habrá de perjudicarla una quietud enervadora que dé al traste con un partido fuerte y robusto, capaz de pelear durante mucho tiempo en pró de la nación que se halla necesitada de nombres de grandes energías y arraigadas convicciones, incapaces de ser modificadas por influencias del gobierno.

Todo nos parece preferible á una situación como la presente en la que nada se hace; todo es inseguro y eventual y en la que apenas solucionada una crisis se habla de otra, como la cosa más natural del mundo, sin que á nadie produzca estrañeza ese continuo agotamiento de ministros y ese eterno perder el tiempo en solucionar dificultades de orden interior, dejando olvidados aquellos problemas que son de indiscutible importancia y de innegable urgencia.

Unánse estrechamente todos los prohombres del partido liberal; cesen en sus rivalidades en obsequio al país, y lejos de esterilizarse en la inacción gastense en el trabajo y en la lucha que eso es más hermoso, más grande y meritorio que el perder el tiempo, pensando en hacer mañana lo que debió ultimarse ayer.

Tiene el partido liberal democrático, gran-

des cosas que hacer, y nos duele que no se haya empezado á plantear siquiera el programa sustentado en la oposición y en el cual se contienen reformas de las que es preciso implantar para beneficiar al país.

## INFORMACION

### de la Agencia Fabra

14 de Noviembre de 1905.

### Carta política

Percatado el gobierno, de las murmuraciones y censuras que, en privado le dirigían por la tardanza en constituirse el Congreso, dió órdenes áyer á la Comisión de Actas para que última y rápidamente sus trabajos, y, en efecto, anoche mismo quedaron despachadas todas las que estaban pendientes de exámen á excepción de las de Tírruel y Santa María de Ordenes.

En la primera recesión de votación, pues el derrotado es el hijo político del señor Moret, y las opiniones se hallan divididas, no siendo difícil que vuelva á repetirse el caso de Laredo, caso que vendría á demostrar palpablemente, lo cierto del refrán de que, «al que á buen árbol se arrima buena sombra le cobija.»

En cuanto á la de Santa María de Ordenes, no hay dudas ni vacilaciones, se declarará leve, porque el acta no puede sea más limpia en materia electoral; pero, lo ocurrido allí, es de lo más gracioso que pudo imaginarse.

Un caballero, gran cacique, que se comprometa á hacer la elección en favor del candidato adicto, y que luego aparece el propio cacique proclamado en todas las secciones, y por ende diputado por el distrito.

¿No es verdad que tiene gracia?

El primer temporal que experimentamos este invierno, nos encontramos incomunicados con el resto del mundo; y luego que sigan rebajando del presupuesto de Telégrafos.

Continúan los anuncios de sucesos para cuando regrese el Rey del extranjero, más, mucho nos equivocamos, si no resultan chasqueados, cuantos tales suposiciones hacen.

Claro es, que en el momento crítico y difícil del gobierno, el cual procurará vencer ante el compromiso adquirido de aprobar los presupuestos, es ese; pero si pasan esos días sin que se realice alguna de la crisis á que ya tan acostumbrados estamos, vendrán las vacaciones del turrón, las que es muy posible que se prolonguen hasta bien entrada la primavera.

Y, vamos tirando.

Paris.—Comunican de Brooklyn que ha fallecido á la edad de ciento catorce años la negra Ana Van Dyke.—Esta nació el 14 de Marzo de 1791, de unos padres esclavos residentes en Nueva York.—En el matrimonio tuvo ocho hijos.—Todos han muerto antes que ella.—La centenaria ha conservado hasta el último momento completa lucidez.—Numerosos habitantes del barrio donde vivía la han oído narrar sus recuerdos de la ju-

Folleton de EL DEFENSOR (11)

## LOS COMPAÑEROS

# DE JEHÚ

DE

Alejandro Dumas.

necesaria allá abajo, pues á no ser así yo te juro que no te dejaría.

Diciendo estas palabras su voz revelaba una emoción de la que su acento, ordinariamente firme y metálico, no parecía susceptible.

Roland por el contrario parecía hallarse en el colmo del placer; hubiérase dicho que las consecuencias que podría acarrear aquel hecho, que él no había promovido ni tampoco procurado evitar, le habían puesto alegre.

—Bueno, general, dijo, debíamos separarnos en Lión ya que tuvisteis la bondad de concederme un mes de licencia para ir á Bourg á ver mi familia. Son sesenta leguas menos las que dejamos de hacer juntos, y aquí está todo. Ya os encontraré en Paris. Ya

lo sabéis, si teneis necesidad de un hombre adicto, que no se encoleriza nunca, pensad en mí.

—Pierde cuidado, Roland.

Mirando después atentamente los dos adversarios:

—Sobre todo, Roland, dijo á su joven compañero con un indefinible acento de ternura, no te dejes matar; pero si es posible no mates tampoco á tu adversario. Ese joven cuando mas es un hombre de corazón, y yo quiero tener un día para mí todas las gentes de corazón.

—Tranquilizaos, general, se hará lo mejor que se pudiere.

En este momento se presentó el mesonero en el umbral de la puerta.

La silla de posta para Paris ya está pronta.

El general tomó su sombrero y su bastón de encima una silla: Roland al contrario, le siguió con la cabeza desnuda para que todos vieran que no tenía intención de partir con su compañero.

Alfredo de Barjols no opuso ninguna resistencia á su salida. Además era fácil de ver que su adversario era mas bien de aquellos que buscan las pendeencias que de los que las evitan.

Éste acompañó al general hasta que hubo subido en el carruaje.

—Es igual, dijo sentándose, pero me duele en el alma el dejarte solo aquí, Roland, sin un amigo que te sirva de padrino.

—No os inquieteis por eso, general; jamás faltan testigos que puedan serlo. Siempre hay y habrá personas curiosas de saber como un hombre mata á otro.

—Hasta la vista, Roland; ya lo oyes, no te digo á Dios, te digo hasta la vista.

—Sí, mi querido general, respondió el joven con una voz casi enternecida, ya lo oigo y os doy las gracias.

—Prométeme darme noticias de tí tan pronto como el asunto quede terminado ó hacerme escribir por otra persona si no pudieses hacerlo por tí mismo.

—Oh, no temais, general; antes de cuatro días tendreis carta mía, respondió Roland.

Después con acento de profunda amargura:

—¿No habeis observado, dijo que hay sobre mí una fatalidad que no quiere que yo muera.

—¿Roland! dijo el general con tono severo, ¿todavía!

—Nada, nada, dijo el joven sacudiendo la cabeza y dando á sus facciones la apariencia de una indolente alegría, que debía ser siempre la expresión de su rostro antes que le hubiese sucedido la desgracia desconocida que,

siendo tan jóven, parecía hacerle desear la muerte,

—Bien. A propósito, procura indagar una cosa.

—¿Qué cosa, general?

—El saber cómo es posible que al mismo tiempo que estamos en guerra con la Inglaterra un inglés se pasee por Francia tan libre y tan tranquilo como si estuviese en su casa.

—Bien: yo lo sabré.

—¿Y cómo?

—Os prometo saberlo y lo sabré, aun cuando tuviese que preguntárselo á él mismo.

—¡Mala cabeza! no vayas á buscarte otro negocio por esa parte.

—En todo caso, como es un enemigo, eso no sería ya un desafío, sería un combate.

—Vamos, por última vez, hasta la vista y abrázame.

Roland se arrojó con un movimiento de apasionado reconocimiento al cuello del que acababa de darle este permiso.

—¡Oh, general! exclamó ¡cuán dichoso sería... si no fuese tan desgraciado!

El general le miró con una afección profunda.

—Otro día me contarás tu desgracia, ¿no es verdad, Roland?

ventud, mientras fué esclava.—Ella misma se regocijaba al contar las peripecias de su larga vida y citaba con fiereza y orgullo los días durante los que sirvió á George Washington.—Hasta la edad de ochenta años salía á la calle para hacer sus compras.—Añaden, que, según los médicos, Ana Van Dyke hubiera vivido algunos años más si la caída que ha sufrido estos últimos días no la hubiese matado.

—Un informe oficial del gobierno de los Estados Unidos dá las siguientes cifras sobre la producción de oro y plata en el mundo entero durante el año 1904: Oro 1.808.076.600 francos.—Plata 501.490.625 francos.—A los Estados Unidos corresponden, oro 420.433.325 francos.—Plata 174.562.500 francos.—Canadá, oro 85.729.150.—Plata 11.233.325 francos.—El Transvaal, oro 406.930.125 francos.—La producción de oro y plata durante el año 1904 han superado cerca de 110 millones las de 1903.—El informe estima que las del año 1905 serán superiores en 125 millones á las de 1904.

—Dicen de Rumania que el gobierno otomano, según anuncia la «Independence Roumaine» ha autorizado oficialmente al gobierno rumano para crear en Constantinopla una escuela primaria y secundaria.

Londres.—El corresponsal del «Standard» en Johannesburgo anuncia que los jefes boers afirman que el gobierno del Transvaal ha ofrecido conceder la dirección de las escuelas á los miembros de los Comités locales.—La instrucción se dará en los idiomas inglés y holandés.

—El «Standard» anuncia que Mr. Stead ha celebrado ayer con lord Lansdowne una larga conferencia en el «Foreign Office».—El primero de dichos personajes ha declarado que los súbditos ingleses residentes en San Petersburgo están constantemente en peligro. Con este motivo ha rogado al gobierno, envíe lo antes posible, varios buques de guerra y transportes á Cronstadt para conducir á los ingleses que deseen salir del país.—Mr. Lansdowne ha contestado que las informaciones por él recibidas no justificaban en nada los temores expresados por Mr. Stead, y que por lo tanto no había necesidad de adoptar las medidas que reclamaba.

Helsingfors.—El periódico «Helsingfors Posten» dice poder asegurar que el príncipe Sviatopól Mirsky será nombrado gobernador general de Finlandia, en substitución del Príncipe Obolensky, cuya dimisión ha sido aceptada.

Lisboa.—El gobierno de Portugal ha propuesto nuevamente á Alemania varias soluciones sobre el sanatorium alemán de Madera.

San Petersburgo.—El «Invalido Ruso» anuncia que han comenzado á realizarse las medidas para la mejora de la vida de los sub-oficiales y soldados.—Desde ahora se les quitará un año de servicio.

## Los pseudo-ladrones

La vida apacible, casi claustral, de Segovia se ha estremecido un poco; los segovianos tranquilos, acostumbrados á llevar con los dedos la cuenta, de las pesetas gastadas, han tenido, de pronto, que hacer memoria de cifras que apenas citaron más que en el estudio del algoritmo, aritmético, para contar el número de las robadas ayer al Banco de España de esta provincia.

Los casinos se vieron más concurridos, los Cafés más favorecidos y todos los labios pronunciaron esta frase; ¡ha visto usted que robo! y al pronunciarla, la codicia ponía en ella un dejo de risueña envidia, no, sin duda, por el robo, sino por la cantidad robada. Ni siquiera la idea de un tercero perjudicado, empañaba con tonos de romántica conmiseración aquel violento fantasear.

He oído á alguien que no ha viajado nunca, mas que en diligencia y que combinaba las más vertiginosas huidas valiéndose de todos los medios modernos de rápida locomoción, que el conoce de oídas.

Todos se han hecho lenguas, alabando como rara habilidad, la obra de una perversa paciencia. Un honrado y modesto empleado que acude diariamente á su trabajo con exagerada puntualidad y que en los largos años de su empleo había acrisolado su probidad en numerosas y duras tentaciones decía antes un círculo de amigos, gesticulando y batiendo las manos. «Pues yó, señores, lo hubiera hecho mejor (atención general.) Yo me hubiera ido, hubiera escondido mi dinero, donde ni los ratones lo olieren y una vez escamoteados los billetes me hubiera presentado á mis jefes al terminar el permiso. (Gesto de admiración en los oyentes.) Yo hubiera negado en absoluto, no hubieran recaído sobre mí más sospechas que sobre mis demás compañeros y así, como no podrían condenarme por sospechas nada más esperaría dos ó tres meses al cabo de los cuales iría á disfrutar fuera de España el dinero robado.» Y yo que seguía los gestos de aquel honrado ladrón miraba sus pulcras manos en las que el dinero ajeno, que manejaba á diario, no había conseguido dejar algo de esa suciedad que

empañaba las monedas como si la negra codicia humana dejase en ellas sus huellas al apretarlas. Al considerar tan inocente perversidad no pude menos de sonreirme de tan magnífico bandido.

Y como ese son muchos, casi todos, los que hoy se han colocado en el lugar del ladrón y han forjado planes y audacias más ó menos descabelladas. ¿Qué síntoma es esto? ¿Qué indica? ¿Quiere decir que son todos los hombres malos? ¿Quiere decir que á los que son honrados les pesa serlo? No.

En primer lugar hay algo de involuntaria gratitud hacia el causante de esa pequeña emoción, de ese poco movimiento que llevan á nuestra pausada vida estos sucesos.

Además hay un sentimiento que puede muy bien ser la vanidad, que hace decir á un hombre de reconocida honradez, tonterías iguales ó parecidas á las que he citado, para que los que escuchan avaloren en más, por la fuerza del contraste, esa honradez de la que nadie duda.

Algo hay que echarle la culpa á nuestra innata afición á fantasear, que nos lleva á supponernos colocados en situaciones difíciles y arriesgadas para inventar ingeniosas escapatorias.

Fuerza será reconocer cualquiera de estas causas en los que hablan así, sinó preciso sería ver en cada prójimo un pseudo-ladrón que á cada momento estaba dispuesto á ser un ladrón de hecho.

Claro es, que existen algunos, bastantes por desgracia, que herederos directos de los Candelas y José-Marías, están dispuestos á todo menos á labrar su fortuna con lenta honradez y que viven esperanzados siempre en un golpe de gracia que venga á sacarlos como por arte de magia, de su pobreza... y así que mientras llega la ocasión propicia se entretienen jugando á la Lotería. La Lotería; ese fomento del latrocinio, escuela del crimen que acostumbra á las fortunas hechas de pronto, que inquieta al que paciente labra poco á poco un capitalito, que acostumbra á la usura porque enseña á cambiar uno por mil, que fomenta la pereza, porque hace perder al hombre la fé en un tranquilo porvenir que, como logrado con honradez está algo lejano, para abandonarse en brazos de una ilusión que de cada millón realizan unos cuantos. Quien haya juzgado que diga si la víspera de un sorteo cumplió su trabajo con la integridad de un día cualquiera. Hasta tal punto estoy convencido de lo que digo, que no creo en la regeneración Española mientras exista la Lotería Nacional.

Mientras tanto estamos condenados á vivir siempre en contrato de los pseudo-ladrones unos que lo son por vanidad y otros por derecho propio.

COLORÍN.

## CANTARES

### PENSAMIENTOS

I

Rafael, el gran pintor pintó un cuadro peregrino, y dejó en medio un lugar, para tu rostro divino.

II

Pensamiento vuela, vuela, si es posible á lo infinito, para traerle remedio á este corazón herido.

III

Con el fuego de tus ojos mira si me abraso yo, que un día no me miraste y el corazón se me heló.

IV

Ni las flores,  
Ni las aves,  
Ni las brisas  
Ni los mares,  
Pueden niña  
Compararse,  
Con tu gracia  
Tus andares  
Tu sonrisa  
Y tu language.

LUIS ROMO DORADO.

Actualidades

## Perdidos en el Océano

El capitán del trasatlántico «Baltic» llegado recientemente á Douvres ha dado cuenta de un terrible drama del mar, cuyos héroes han experimentado todos los sufrimientos físicos y morales que hicieron celebres á los naufragos de la «Medusa».

Trátase de la pérdida de un schooner americano, «Van Name and King», cuyas peripecias han

sido referidas por los dos supervivientes de una tripulación de ocho hombres que llevaba á bordo, y que durante cinco días anduvo errante sobre una balsa que se improvisó.

El «Van Name and King» había zarpado de Charlestown el 3 de Octubre, con un cargamento de resina con destino á Nueva-York.

Dos días después de la salida, el velero fué asaltado por una espantosa tempestad, que arrancó todo el velamen é inclinó el buque sobre el flanco, á la vez que se declararon varias vías de agua, haciendo sumamente crítica la situación del schooner.

La tripulación se dedicó entonces, aunque inútilmente, á achicar el agua por medio de las bombas, pero continuando el mal tiempo, bien pronto fué preciso pensar en la eventualidad de un próximo abandono del buque. En su consecuencia, los tripulantes, aunque rendidos por tres días de trabajos continuo, se pusieron á construir una balsa con maderas y tablas.

Lanzada ésta agua, fué abandonado el schooner, pero la tempestad redobó en violencia y uno de los ocho hombres, llamados Grizell, fué arrebatado el primer día por una ola, que á la vez rompió las dos piernas al marinero Arthur Johnson, el que falleció al día siguiente.

Después de otros dos días de mal tiempo sobrevino la calma; en el horizonte apareció un velero, pero á pesar de las señales hechas por los naufragos, aquel siguió su rumbo, perdiéndose bien pronto de vista.

El contramaestro E. A. Chasse se volvió loco y se arrojó al mar.

El desgraciado, presa de un violento ataque de locura, sufrió alucinaciones, en medio de las cuales creía ver á su padre, que acudía á socorrerlo con una embarcación, y convencido de que éste había atracado al lado de balsa, Maxwell quiso saltar á aquella y cayó al mar.

Pocas horas después, el maquinista, loco también, murió de la misma manera, hasta que, por último, solo quedaron dos de los ocho tripulantes, Thomas y Warrea.

Estos morían de inanización cuando los encontró el velero «S. F. Kelly» tomándolos á bordo.

Luego fueron trasladados al «Baltic» que hacía rumbo para Europa y que los condujo á Douvres.

Hasta dos días después de ser recogidos y cuidados Thomas y Warren, agotados por los sufrimientos, no pudieron hacer el relato de sus desventuras.

## El Obispo negro

—(=)—

Ha fallecido en Mariana (Brasil) el Obispo de aquella diócesis, Mons. Silverio Gómez Primenta, único Prelado de raza negra que existía en el mundo. La vida de Mons. Primenta es una prueba harto elocuente de que la fraternidad humana y el sano sentimiento democrático no son en la Iglesia Católica vana palabrería, como suele suceder en las regiones donde predominan las libertades liberales, que no son, ciertamente, la verdadera libertad.

Silverio Gómez Primenta era hijo de padres esclavos; nació, en la mayor miseria, y se crió pobremente entre hambre, dolores y escasez. Cuando niño, asistía á la escuela medio desnudo y descalzo, pero era el primero en el estudio y el buen comportamiento; aprendía las lecciones en libros prestados, y con tal aprovechamiento, que hubo de llamar la atención del Arzobispo de Balúa el cual, enterado de las circunstancias excepcionales del negro lo recogió amorosamente en el Seminario de aquella ciudad. Allí cursó Primenta los estudios eclesiásticos, captándose generales simpatías por lo poderoso de su entendimiento y lo noble y honrado de su corazón. Hecho sacerdote, y á pesar de los prejuicios sociales que contra él se desataron por tratarse de un negro, ocupó altos cargos eclesiásticos, que sirvió con singular acierto, llegando muy joven á la dignidad episcopal, como auxiliar del Arzobispo de Balúa.

Cuando en 1902 el Pontífice León XIII restauró la diócesis de Mariana (Amazonas), que abarca no menos de 300.000 kilómetros cuadrados, con una población de 2 millones de católicos, designó al Obispo negro para prelado de ella.

Muy tristes fueron para Mons. Primenta los primeros años de su Pontificado; veíase solo y sin recursos en una vasta diócesis, en la cual ciertos sujetos protestantes, medio misioneros, medio especuladores, habían emprendido una activa propaganda anticatólica.

Pero el hijo de los esclavos no se detuvo ante los obstáculos, ni sintió flaquear la fortaleza de su corazón en presencia de sus enemigos; para sostener sus templos, sus escuelas, sus Seminarios y sus obras de caridad, recorría las aldeas pidiendo limosna, pobremente vestido y con los pies descalzos, como cuando iba á la escuela de Balúa, logrando en pocos años rehacer un diócesis que se hallaba en completa ruina, y sacar de la desolación y la miseria á muchos pobladitos, llevando los al concierto de los pueblos cultos.

Mons. Primenta era hombre de vastísima ilustración; habiendo adquirido alto renombre entre los orientalistas por sus estudios especiales en lenguas semíticas. Se le tenía por autoridad de gran peso en las cuestiones bíblicas y en Roma fué siempre muy estimada su opinión. Ha muerto á la edad de 65 años, después de una vida gloriosa consagrada por entero á la práctica del bien.

## EL ROBO DEL BANCO

Continúa la formación del oportuno expediente, el Inspector de Sucursales, don Pio Escudero, que trabaja sin descanso hasta dejar ultimado dicho expediente.

No se puede aportar un nuevo dato á lo que ya conocen nuestros lectores, y la opinión se muestra perfectamente unánime en atribuir al ordenanza Cortés la comisión del delito, fundándose en sus malos antecedentes y sobre todo en su abandono del destino una vez realizado el hecho.

El referido Cortés parece que fué á otras ferreterías, aparte de las del señor Ramirez, á comprar llaves de las llamadas de Borja, y acaso pudo valerse de algunas de aquellas para abrir la Caja.

El Juzgado trabaja con toda actividad á fin de llegar al esclarecimiento del hecho, aportando al sumario cuantos indicios y elementos de juicio considera necesarios y convenientes.

Ignórase por completo el paradero del ordenanza Cortés; que vino por permuta á esta Sucursal desde la de Canarias, en la que no se distinguió por el respecto á sus superiores ni por el celo en el cumplimiento de su deber.

Hasta el presente han sido infructuosas cuantas gestiones se han hecho para averiguar el paradero del ordenanza, que parece fué visto en Villalba el día que emprendió el viaje.

Los dignísimos empleados de esta Sucursal están recibiendo grandísimas pruebas de simpatía de todas las clases sociales de esta capital que lamentan lo ocurrido.

## EL VIAJE DEL REY.

### VIENA

#### Las habitaciones del rey

Don Alfonso ocupa en la Hofburg las habitaciones destinadas á los soberanos extranjeros, llamadas fremdem appartements. Son ocho; tres de ellas, el dormitorio, el despacho y el salón de recepciones, con asombrosa decoración y admirable confort.

Los tapices y los muebles son valiosísimos, una verdadera riqueza artística.

Después de visitar al emperador en sus habitaciones particulares, el rey salió en coche y recorrió los palacios archiducuales, visitando á toda la familia imperial.

También dejó tarjeta en las embajadas y en los domicilios de los principales personajes del imperio, canceller Golochowki y presidente del gobierno húngaro, Fedjervary, entre otros.

La comida íntima, que figuraba en el programa del día de hoy, se ha verificado en los «Alexanders Departements» del Palacio imperial.

Los 26 comensales han sido el rey don Alfonso, el emperador y varios miembros de la familia imperial.

Entre aquellos figuraban los archiduques Francisco Fernando, heredero de la corona; Leopoldo Salvador, Federico, Francisco Salvador, Eugenio Carlos, Esteban Raniero; los príncipes Elías de Parma, Felipe, Leopoldo y Augusto Leopoldo de Sajonia; las archiduquesas María Josefa, María Anunziata, María Valeria, Isabel, María Gabriela, María Enriqueta, María Teresa é Isabel María, y las princesas María Ana de Parma y Carolina de Sajonia.

Desde la madrugada está diluviando. El temporal ha desanimado los festejos y ha hecho modificar el programa.

La cacería en Wosendorf, señalada para hoy, ha sido suspendida á causa de la lluvia. Se celebrará el jueves.

En cambio se ha efectuado esta mañana la visita a los Museos, que se anunció para el día 16.

El rey ha visitado la escuela imperial de equitación española, el Tesoro imperial y los Museos de pinturas y de historia natural.

Ahora está el rey en el palacio del archiduque Federico, que le ha ofrecido un banquete de familias. Asisten los archiduques de más próxima parentesco con su majestad.

Don Alfonso irá esta tarde, acompañado solamente del general barón de Steininger, al famoso Colegio Teresiano, donde estudió don Alfonso XII.

Después del almuerzo íntimo en el palacio del archiduque Federico, se trasladó el rey en una berlina de Palacio á las caballerizas imperiales.

Visitó también el colegio teresiano y el Museo de Artes, y regresó á la Hofburg.

Antes de comer don Alfonso recibió en audiencia al canceller del imperio y al arzobispo de Viena.

Los señores Bascarán y Jordana, acompañados por el coronel Salm, han llevado, por encargo

del rey, preciosas coronas á la tumba de la archiduquesa Isabel.

Sigue lloviendo.

**Función en la Opera**

Ha terminado la representación en la Opera. A pesar del precio enorme de las localidades no había un asiento vacío. El aspecto de la sala ha sido deslumbrador.

A las siete y media se presentaron en el palco imperial el rey y el emperador. Todo el público se puso de pié hasta que se sentaron los monarcas.

A la derecha de don Alfonso se colocó la archiduquesa Maria Josefa, á la izquierda del emperador la archiduquesa Maria Anunciata.

En el palco imperial estaban también la archiduquesa Maria Valeria, la princesa Maria Ana de Parma, los archiduques Francisco Fernando, Carlos Esteban, Leopoldo Salvador, Eugenio Raniero, y los príncipes Felipe y Leopoldo de Sajonia.

El alto personal de la embajada española ha ocupado un palco en el primer piso. La embajadora lucía lujosa «toilette» paille, con encajes de perlas, aderezo de esmeraldas y diadema de brillantes. En el mismo palco estaba la duquesa de la Conquista, espléndidamente ataviada también.

Se ha representado el primer acto de «Lohengrin», segundo y tercero de «Lakme» y primero del baile «Excelsior».

Los cantantes, la orquesta y la célebre bailarina Sironi han entusiasmado á la concurrencia.

Don Alfonso y el Emperador han regresado á Palacio.

**Sección de noticias.**

**Aclaración.**

Una errata deslizada en un párrafo de la carta del señor Carsi publicada ayer, nos obliga á insertar el párrafo íntegro á fin de no cambiar el sentido que quiso dar á aquel, nuestro querido amigo el señor Carsi.

«Hecha queda la historia evolutiva de todo un período suficiente de poder liberal en que se abarca desde unas elecciones generales á las de ayer; no es posible que por ustedes se pretenda que yo pueda seguir en mi modesto puesto, ni que yo siga; con mis ideas harto arraigadas desde aquellas memorables jornadas de mitad del pasado siglo y con mis cariños para los hombres que las encarnan, me retiro á mi casa, dejando puesto á quien sepa conducirnos á mejores victorias ó se sienta bastante fuerte para soportar de las esferas gubernamentales la eterna preterición de parte de los afeos y la perdurable imposición de los contrarios.»

Por ausencia del señor alcalde, hoy ha despedido en el Ayuntamiento el primer teniente señor Zúñiga.

Si se reúne suficiente número de señores Concejales esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento en primera citación.

Hemos saludado en esta redacción ha nuestro buen amigo don Pablo Rubio médico de Yangüas

**Rescate de una vaca robada**

El Juez municipal de Santiuste de Pedraza, dirigió días pasados: una comunicación á la guardia civil del puesto de Pedraza, manifestando que le había sido robada á Román Santos, de aquella vecindad, una vaca que le había sido dejada en depósito, procedente de un embargo hecho á Nicolasa López Yagüe, sospechando que ésta misma fuese la autora del robo.

De las gestiones practicadas por la guardia civil, resulta que, en efecto, sacándola un día á dar agua la mujer del Román, salió á la calle la Nicolasa y, arrebatándosela, se la llevó á casa de su madre, la encerró, llevándola después á un prado de su propiedad, donde fué hallada por la guardia civil y entregada al Juez con el correspondiente atestado.

**Autorización**

La Sociedad anónima *La Lealtad*, ha sido autorizada para remitir á esta ciudad doce cajas de pólvora con peso de 300 kilogramos, consignadas á don Andrés Arana, y cuatro cajas con peso de 100 kilogramos consignadas á don Toribio Carbayo, vecino del Espinar.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro buen amigo de Juarros de Bioceros, don Robustiano González.

**Licencias**

Hoy se han expedido en el gobierno civil tres licencias de caza con galgo á favor de don Pedro Merino y Merino y don Bernardo de Frutos, vecino de Hontalvilla y don Vicente Rojo Andrés, de Sacramenia.

**De Instrucción pública**

Don Pompeyo Nieto Juste, maestro interino de la Escuela de Aldeanueva del Campanario, remite una instancia para que sea admitida la renuncia de maestro de dicho pueblo para poder continuar la carrera del Magisterio.

Don Florentino Redondo acusa recibo de haberse hecho cargo de la credencial que le ha sido entregada por el Rectorado de Valladolid para hacerse cargo de la Escuela de Castil de Lece (Burgos.)

Los Alcaldes de Valdebarnés, Laguna Contrera y Arroyo de Cuéllar, remiten los presupuestos é inventarios para 1906.

Los Alcaldes de Nieva y Otero de Herreros, comunican haber dado principio las clases de adultos.

**REUMAS.**

Curación rápida y segura con el reumatol preparado de Colchicina y salicilatos de sosa y litina. En los casos agudos y rebeldes debe emplearse en los mismos días que se tome el Reumatol la embrocación antirreumática al Salicilato de metilo Sanz Alvaro.

Depósito: Farmacia V. Sanz Alvaro, Muerte y Vida 6.—Segovia.

**Estación meteorológica de Segovia**

Observaciones hechas en la Estación meteorológica de Segovia el día 15 de Noviembre de 1905.

A las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0° . . . . .	665.50
Temperatura del aire. . . . .	1.0
Id. máxima al sol del día anterior. . . . .	9.0
Id. id. á la sombra. . . . .	6.6
Id. mínima noche última . . . . .	-2.0
Id. id. á cielo descubierta. . . . .	-3.0
Viento, dirección. . . . .	S. O.
Fuerza aproximada. . . . .	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas. 12 mm	
Estado del cielo. . . . .	Cubierto.

**GOBIERNO MILITAR.**

Orden de la plaza para el día 16.

Presidente de la Junta de subsistencias: señor Comandante de la Zona de Reclutamiento don Crescencio Alvarez Builla.

Hospital y provisiones: tercer capitán de la Zona.

Vigilancia; los cuerpos de la guarnición.

**Conferencia telefónica.**

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid, 4.30 tarde.

**El acta de Sequeros.-Impresión**

Ante la comisión de actas se ha celebrado esta mañana, la información testifical de los vecinos del pueblo de la Alberca.

Comparecieron ante la comisión 39 electores por parte del señor Cabestany y 25 del señor Fernández Arias: unos y otros declararon sobre el resultado parcial de la elección en dicho pueblo.

Los primeros manifestaron que era falso que el señor Fernandez Arias obtuviera 441 votos y el señor Cabestany 4 solo, manifestando que todos los allí presentes habían votado á este señor.

También manifestaron era imposible que dicho señor Fernandez, obtuviera la mencionado votación pues de 445 electores que tiene dicho distrito, seis estaban presos ese día, cuatro habían fallecido y además muchos vecinos de la Alberca se encontraban en una feria de la provincia de Cáceres, vendiendo ganado, insistiendo por lo tanto en que era falso que el señor Fernández Arias obtuviera dicho número de votos.

Los otros 25 vecinos de dicho pueblo y partidarios del señor Fernández Arias negaron que fuese falso el resultado que aparece en el acta del mencionado distrito, añadiendo que dicho señor obtuvo 441 votos y el señor Cabestany cuatro.

La comisión hizo que los interventores, examinasen sus firmas que aparecen en el acta de dicha sección, pa-

ra lo cual se les hacía leer antes dicho documento.

El señor Silvela (don Eugenio) protestó de esto, proponiendo además que se celebrase un careo entre los unos y los otros, no accediendo á ello la comisión de actas.

Durante esta información ha sido grande la expectación que ha habido, siendo la impresión general que en efecto se falsificó el acta del distrito de la Alberca, á favor del señor Fernandez Arias y en contra del señor Cavestany.

**Comentarios**

En el salón de conferencias del Congreso el tema de las conversaciones es el resultado de la información testifical sobre el acta de Sequeros, haciéndose muchos y muy sabrosos comentarios.

**Salvamento del «Cardenal Cisneros»**

El general Wayer ha manifestado que ha puesto en estudio los medios que le han presentado para llevar á efecto, el salvamento del «Cardenal Cisneros.»

**El tiempo**

Siguen interrumpidas muchas de las líneas telegráficas de Francia, por cuya causa recibimos con mucho retraso las noticias de la estancia del rey en Viena.

Aquí en Madrid durante todo el día no ha cesado de granizar y nevar siendo el frío intensísimo.

A ratos el huracán se hace insoponible, destrozando en los paseos gran número de árboles.

**El Rey en Viena**

El Emperador ha concedido al Embajador de España en Viena, Duque de Bailen, la gran cruz de Leopoldo.

S. M. el rey ha concedido á su vez al Presidente del consejo el collar de Carlos III.

En el banquete de gala, celebrado en Palacio brindó el Emperador dando la bienvenida y las gracias á don Alfonso por la visita á Viena, haciendo votos por que se estrechen las relaciones entre España y Austria.

El Emperador veió por el bienestar de nuestra nación.

El rey de España en su brindis, dió las gracias por la acogida que había sido objeto, haciendo constar que se

honra formando parte de un arma como la austriaca.

Al banquete han asistido todos los archiduques y archiduquesas y todo el cuerpo diplomático y los ministros.

Después del banquete, don Alfonso fué á depositar una corona en la tumba de la Emperatriz.

**Bolsa.**

Interior. . . . .	79.35
Exterior. . . . .	97.80
Amortizable. . . . .	98.70

**Cambios.**

París á la vista. . . . .	27.75
Londres á la vista. . . . .	32.10

**POLONIO DE LUCAS**

ORDINARIO

DE Segovia á Madrid y viceversa

Siete de Julio, 3.—Sastrería.

MADRID

Reoyo, 4, principal, SEGOVIA.

**Se vende**

un CARRO de machos de labranza en buen uso.

Para informes dirigirse en casa de don Guillermo Izquierdo, en Turégano.

**Practicante de Cirugía**

Se ofrece para dependiente de Farmacia, Droguería ó Peluquería. En la Administración de este Diario se informará.

**AL CONTADO Y A PLAZOS**

toda clase de muebles de tapicería y ebanistería, á precios sumamente económicos.

**Sucesor de Sessé.**

Juan Bravo, 2.

Imp. de EL DEFENSOR San Agustín, 3

**Tejidos del Reino y del Extranjero**

Paquetería, Quincalla, Cera, Curtidos y otros varios géneros

**José Romero Becerril**

TURÉGANO

Plaza mayor, en casa de don Regino Borreguero.

En este nuevo establecimiento encontrará el público un inmenso surtido en géneros de la presente temporada, de lo más nuevo que se ha fabricado y que tanto por su bondad en clase, como gusto y precios llenará los deseos del consumidor.

La Cera y Curtidos proceden de las acreditadas Fábricas de los señores Pedro Romero é hijos de Fuentepelayo.

Visiten esta nueva casa en la seguridad de salir satisfechos de haber realizado en ella sus compras.

LA FUENCISLA—FABRICA DE JABON

**DE GASPAR CABREIRO**

Plaza de San Clemente, número 1.—Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva establecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan

- Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.
- Idem moreno para ropas de color, 0.90 idem.
- Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.
- Idem, id. id. desinfectante.
- Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.
- Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.
- Idem id. especial para pisos de madera á 30 céntimos id. id.
- Idem de recocho para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.—Despacho: Juan Bravo 62 y 64,

# Informacion mercantil.

**Segovia.**

El precio del grano en paneras es el siguiente:  
 Trigo á 47 reales fanega.  
 añojo de 50 á 51  
 Cebada de 27 á 28  
 Centeno de 30 á 31  
 Algarrobas de 32 á 33  
 Tiempo bueno.

**Valladolid.**

**Almacenes del Canal.**—La entrada ha sido de 700 fanegas de trigo á 47'50 reales.  
**Almacenes del Arco de Ladrillo.**—Han entrado 50 fanegas de trigo á 47'50 reales una.  
 Centeno 100 id á 34'50 id. id.  
 Cebada 100 id.

CORRESPONSAL.

**Salamanca.**

En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo á 47'50 reales las 94 libras.  
 En Tejares entraron 40 fanegas y 89 en Chamberí  
 En ambos mercados se cotizó de 47 y 47'50 reales una.

EL CORRESPONSAL

**Peñafiel.**

La entrada de trigo en el mercado de hoy ha sido 200 fanegas cedidas á 46'50 reales  
 Centeno á 32  
 Cebada á 31  
 Yeros á 37  
 Avena á 20  
 Los campos buenos.

CORRESPONSAL.

**Medina del Campo.**

La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo se cedieron á 47,50 y reales las 94 libras  
 Centeno 33  
 Cebada á 30.  
 Algarrobas á 36  
 Tendencia firme.

CORRESPONSAL.

**Cuellar**

Los precios que han regido son los siguientes:  
 Trigo á 44 reales fanega  
 Centeno á 31  
 Cebada á 29.  
 Patatas á 7 reales arroba.  
 Avena á 21.  
 Yeros á 38.

CORRESPONSAL

**Santa María de Nieva.**

Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguiente:  
 Trigo á 47 reales fanega.  
 Centeno á 38.  
 Cebada á 35.  
 Algarrobas á 40.  
 Avena á 18  
 Garbanzos superiores á 200 reales fanega  
 Regulares á 100.  
 Medianos á 80.  
 Precios sostenidos.

EL CORRESPONSAL

**Turégano**

Tiempo bueno  
 Trigo á 44 reales fanega.  
 Centeno á 33.  
 Cebada á 30  
 Algarrobas á 39.  
 Vino á 10 reales cántara.

EL CORRESPONSAL

## SECCION DE ANUNCIOS

### ELIXIR ESTOMACAL

#### DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlceras del estómago, neurastenia grástica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar, Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir de Saiz de Carlos* de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exijan en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

**SASTRERIA MADRILEÑA**

de

**CRISANTO BERROCAL**

JUAN BRAVO 29.- SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.  
 Buen corte y economía.  
 Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.- Segovia

**GASTRALGINE**

**ELIXIR ESTOMACAL**

**Lopez Caro**

10 reales frasco

NOTA: Si la necesidad algún día me obligó á dar la fórmula de este maravilloso invento, consítele á todos, que no iba á ser tan poco precavido que se la diese íntegra, así es que el único preparado que cura radicalmente las enfermedades del Estómago, Intestinos é Hígado es el Elixir Estomacal Caro, Gastralgine.  
 Venta: Farmacia de Don Julio de la Torre.

Milagroso para la curación radical de todas las enfermedades del Estómago é Intestinos abre el apetito, sin rival, tonifica y ayuda la digestión Verdaderamente puedo afirmar y afirmo que cura el 89 por 100, viéndose sus efectos al primer frasco.  
 Pídase en Farmacias y Droguerías de Vigo y Segovia. Depósito de especialidades Madrid y autor Santiago.

¡Jamás serán chasqueados con su uso!  
 Antes de comer todo el mundo debe tomar una copita López Caro, si quiere comer y digerir con abundancia.—Éxito asombroso.

**ADRIÁN RAMIREZ**

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 38

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIAN RAMIREZ

# Imprenta de El Defensor

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE.

PROTECTOR DE LOS INTERESES MATERIALES Y MORALES DE LA PROVINCIA.

En esta Imprenta establecida en la calle de San Agustín, número 3, se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.  
 Se reciben esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.  
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 No se devuelven los originales.  
 La correspondencia al Director don Eulogio Martín Higuera.  
 Este periódico tiene establecida una sección de libre controversia, en la que bajo la responsabilidad de sus autores publica artículos de polémica, siempre que estén firmados por aquellos.